

Se refirió a temas de mediterraneidad, educación, etnias y asuntos limítrofes

Premio Nacional Sergio Villalobos clausuró ayer X Jornada de Historia

Sergio Villalobos, Premio Nacional de Historia, catalogó de altamente positiva la X Jornada de Historia de Chile, clausurada ayer en la Universidad de Tarapacá. El investigador al referirse a la educación en nuestro país y a la trascitiva de la historia, señaló que cada vez más ha ido disminuyendo el interés y la intensidad con que se estudia la historia de Chile, más bien porque los jóvenes ahora están solicitados por otras cosas como la televisión, los espectáculos, el deporte: "Los profesores son los encargados de mostrar en forma más atractiva las materias, de tal forma que la historia no sea una simple crónica de datos, de hechos, sino más bien un planteamiento de problemas de grandes situaciones que se han ido enfrentando y solucionando en el país". Manifestó.

Villalobos abordó también el tema limítrofe. Al respecto señaló: "Es parte de una historia que nos ha separado. Creo que es tarea fundamental pensar en el futuro. Si hubo problemas en el pasado debemos superarlos y ahora hay que mirar con optimismo las cosas. Creo que respecto del finalito del tratado de 1828, en lo que a Arica se refiere, quedan algunos detalles que quizás de común acuerdo se puedan eliminar. Pero antes que nada hay que pensar que se trata de dos pueblos que han dejado atrás sus antiguos resquemores y lo más importante es crear la base para las buenas relaciones

futuras".

TRANSICIÓN

Al referirse al proceso de transición en Chile, expresó que éste ha sido llevado con mucha inteligencia por el Gobierno del Presidente Aylwin. Fue claro en especificar que no se podía pasar de un régimen autoritario a la más absoluta libertad, debiéndole a quién hay elementos que siguen existiendo.

También dialogó sobre los asuntos étnicos. Al respecto dijo que se trata de una gran exageración: "Realmente creo que hay una intencionalidad política de aprovechamiento de minorías étnicas, para crear problemas. En general yo creo que se debe procurar no mantener estafadas a las etnias de la sociedad chilena, sino más bien tratar de incorporarlas de la mejor manera. No se puede estar con supervivencias de antiguas realidades para mantenerlas y prolongarlas en el tiempo. Estudiarlas está bien. Pero como realidad social, económica y cultural, deben incorporarse más a la vida nacional. La ley Indígena, creo que, de alguna forma, va a perturbar esto que yo le estoy diciendo".

En la Jornada realizada en la Universidad de Tarapacá, y en donde participaron: Osvaldo Silva, Luis Ortega y un treintena de historiadores de diversas universidades del país, además de Lesslie



El historiador Sergio Villalobos, se reunió ayer con estudiantes de la Universidad de Tarapacá.

Joe, de la Universidad de Michigan, le sorprendió la corrección de los estudiantes locales, la claridad de sus planteamientos, el interés real por la historia.

Señaló que ellos le plantearon problemas históricos del pasado y no asuntos

actuales.

Cabe hacer notar que Sergio Villalobos publicó su último libro en España: "La Vida Frontizca en Chile". Aquí estudió los contactos culturales entre etnias distintas: españoles con aimaras en el norte, y en el sur con los araucanos.

Por otra parte se refirió a los años del Gobierno militar. Manifestó que esto sucedió en respuesta a una seria perturbación que estaba ocurriendo en nuestra historia: "Pero a la vez la dictadura militar creó otros problemas que aún siguen pesando y que, por consiguiente, pasaron varias décadas para que vayan desapare-

ciendo. Entre las cosas graves me parece el haberse creado un estamento militar privilegiado, dueño de las armas y que conserva un gran poder, una subcultura propia, y que es ajena a la vida normal de la nación".

Finalmente, Villalobos habló sobre el problema de la mediterraneidad de Bolivia: "Se trata de un fenómeno histórico que quedó solucionado en tratados internacionales y no hay cuestión pendiente. Pero, en el mundo actual, en que los pueblos tratan de entenderse, yo creo que la actitud chilena deberá ser de comprensión al problema boliviano, y de buscar algunas formas de arreglo, aunque no sé en qué pueda consistir. No estoy pensando en asuntos territoriales, sino de otro tipo de acuerdos y que signifique que los dos pueblos estén unidos marchando hacia el futuro", terminó diciendo.

Premio Nacional Sergio Villalobos clausuró ayer X Jornada de Historia [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Nacional Sergio Villalobos clausuró ayer X Jornada de Historia [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile